
Sessão Distrital, Vila Real

Parlamento dos jovens, uma experiência inesquecível

Apesar de ter iniciado este ano letivo o 3.º ciclo do Ensino Básico, decidi aventurar-
me com uma candidatura, no meu Agrupamento, ao Parlamento dos Jovens,
iniciativa da Assembleia da República a que a minha escola aderiu. Sabia que ia
competir com alunos mais velhos, até ao 9.º ano, mas isso não me fez desistir pois
acreditava que a experiência ia ser muito enriquecedora. E foi muito mais
enriquecedora do que eu imaginara.

Tudo começou com a informação sobre a
iniciativa e o desafio para constituir listas
lançado pelos Diretores de Turma, pelos
responsáveis do projeto para o Ensino
Básico e o Secundário, Dra. Emília
Sardinha e Professor Roberto Serapicos e

pela Coordenadora desta iniciativa, Professora Manuela Tender.
Ter a possibilidade de conhecer melhor as funções
e o funcionamento da Assembleia da República e o
trabalho dos Deputados pareceu-me motivador.
Começámos a organizar as listas com o apoio dos
Diretores de Turma e dos Coordenadores.
Constituídas as listas, tivemos de pensar em
medidas para combater a desinformação ou as
“fake news” e tivemos um momento de debate com
uma Deputada da Assembleia da República, eleita
pelo Distrito de Vila Real. Cada lista elaborou a sua
estratégia e as suas propostas. Depois de entregues
as propostas de medidas, fizemos campanha
eleitoral para dar a conhecer as nossas propostas
aos outros alunos do Agrupamento e para conquistar o seu voto, que garantia a ida
à sessão escolar. Seguiram-se as eleições e os resultados da Sessão escolar, nível
básico, que nem sempre são os esperados, mas temos de aceitar as regras da
democracia. Desta eleição saíram os Deputados para a sessão escolar e nesta
sessão discutiram-se novamente as propostas de cada lista que conseguiu eleger
Deputados e elaborou-se, com o contributo de todos, o projecto de recomendação
da Escola Básica e Secundária Fernão de Magalhães, a levar à sessão distrital, em
Vila Real. Nesta sessão foram eleitos os deputados Francisca Costa, Gonçalo Silva,
Letícia Oliveira e eu, Paulo Chaves, como suplente.

A sessão distrital foi emocionante,
alunos a representar as várias
escolas do distrito. Estavam
também presentes representantes

Agrupamento de Escolas Fernão de Magalhães



de várias instituições e a Sra. Deputada da Assembleia da Republica, Mariana Silva
do Partido Ecologista os Verdes, para responderem às nossas questões e curiosidade.
Os membros da Mesa eram também alunos que se candidataram ao cargo de
Presidente da Mesa e desempenharam muito bem o seu papel de Presidente e
Secretários. Depois da apresentação de cada proposta, foi um bom debate e foram
eleitas as medidas que obtiveram mais votos para integrar o projeto de
recomendação do circulo de Vila Real. Foram também eleitos os nossos
representantes para a Sessão Nacional e, a minha escola, o Agrupamento de
Escolas Fernão de Magalhães de Chaves e o Agrupamento de Escolas de Alijó ,
foram as vencedoras, tendo o Deputado Gonçalo Silva, da Escola Básica e
Secundária Fernão de Magalhães, sido eleito o Porta-voz Distrital, o que nos
deixou muito felizes.

Como não podia participar na sessão nacional como
Deputado, propus a minha inscrição como jornalista, pois
queria muito continuar a acompanhar esta iniciativa e
conhecer o Parlamento.

Nos dias 9 e 10 de maio de 2022, decorreu a Sessão Nacional do Parlamento dos
Jovens - Básico. A viagem foi longa, saímos de Chaves, de autocarro, no dia 9, às
6h30 e chegámos à Assembleia da República por volta das 13.00. Depois de um
almoço ligeiro à chegada, os Deputados participaram nas reuniões das várias
comissões. Aqui discutiram e votaram os vários projetos de recomendação,
primeiro na generalidade e depois na especialidade. Foi um trabalho intenso que
durou toda a tarde e foi uma aprendizagem muito importante. Entretanto, os
jornalistas foram convidados a fazer uma visita guiada ao Palácio de São Bento,
onde funciona a Assembleia da República, puderam conhecer em pormenor este
edifício imponente e muito bonito.

Palácio de São Bento. 10 de maio de 2022



No fim dos trabalhos das Comissões, tivemos um concerto admirável na Sala do
Senado, onde decorreu a reunião
plenária no último dia. Esta
sessão, aberta pelo Presidente da
Assembleia da República, com a
presença também o Ministro da
Educação e outros convidados e
Deputados. Foi aqui que se
debateram e votaram as
propostas de cada Comissão e se

redigiu a recomendação final, resultado do contributo e do voto de todos. Houve
também um momento de perguntas aos Deputados e, no final, cada Porta-Voz
distrital fez a sua última intervenção e, já com a presença do
Deputado Coordenador desta iniciativa na Assembleia da República, entregaram-se
os diplomas de participação a todas as delegações distritais e encerraram-se os
trabalhos, com muitos aplausos e muita emoção por termos vivido esta experiência
extraordinária e muito enriquecedora a todos os níveis: aprendemos muito,
conhecemos muitos colegas e um espaço simbólico, “a casa da democracia”,
convivemos, trocámos ideias e opiniões, percebemos o que é e como funciona a
Assembleia da República e a importância e complexidade do trabalho dos
Deputados.

Foi para todos nós uma experiência inesquecível.

Paulo Afonso Valoura Chaves, 7º B.
Escola Básica e Secundária Fernão de Magalhães.
Círculo Eleitoral de Vila Real.

Sessão Nacional, 10 de maio 2022.


